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  10月16日，中国足球协会第十二届会员代表大
会在京召开，选举产生新的执委会和领导班子。中
国足球是从谷底反弹还是继续下滑，在很大程度上
取决于新一届中国足协今后的努力程度和工作
成效。
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宋凯成为中国足协新任掌门

  在足协上一任领导班子几乎集
体落马后，这次足代会的首要任
务，不是制定足球发展目标，而是
通过选举，重新明确中国足球的领
导班子。
  会议选举产生了第十二届执行
委员会委员，宋凯当选中国足协主
席，孙雯、袁永清、杨旭、许基仁
当选副主席，袁永清兼任秘书长。
  宋凯在会上表示，中国足协将
更团结、更努力、更开放、更纯
洁、更具勇气，沉下心来，一步一
个脚印推动中国足球改革发展迈上
新台阶。
  宋凯这位中国足协的新任掌
门，也成为了球迷们最为关注的
焦点。
  自1998年起，宋凯就任职于辽
宁省体委，并于2016年起，出任辽
宁省体育局党组书记、局长，主持
相关工作。在他的任期内，辽宁男
篮获得CBA联赛的三连冠，取得了

最为引人瞩目的成绩，但也正是在
这个时期，由于跟不上“金元足
球”的浪潮，辽足从中超降级，并
在2020年退出了联赛。但在篮球领
域的成功，仍然让宋凯的工作得到
了球迷和媒体的认可，他的成功经
验，不知道是否可以带到足球领
域。在就任后，宋凯将直管国家队
国管部，同时分管中国足协的市场
部福特宝公司，这两个之前都“出
事”的核心部门，将在新任领导的
安排下有全新的要求。
  在新任领导班子就职后，中国
足协的中高层也将发生翻天覆地的
变化。据了解，高洪波将退出足协
副主席的职位，并在今后出任国字
号技术总监，工作聚焦于青训。而
孙雯则将继续坚守在领导岗位，她
也将是唯一留任的足协领导班子成
员。未来孙雯还将继续分管女足和
青训，延续自己专业人士的定位，
在协会中发挥职能作用。

足协执委缩减至20人，提升决策效率

  王强、王霜、刘军、刘彤、许
国勋、许基仁、孙雯、杨旭、肖
芸、宋凯、张亚东、张朝夕、阿地
力江·吾守尔、郑智、赵亮、柳
屹、袁永清、徐家力、董剑辉、籍
强当选中国足协第十二届执行委员
会委员。除了领导班子的人事变化
外，本次足代会另外一个变化，就
是减少了中国足协执委的人数。相
比于之前的35人执委大名单，新一
届的足协执委缩减到20人，并且大
多数由各地方体育局、足协的相关
领导担任。

  之所以作出这样的调整，一方
面是提高中国足协执委决策的效
率，避免过往执委会召开会议和沟
通成本过高的问题。同时，这样的
调整也能够反映新一届协会领导班
子的思路：更多地依靠各地方体育
局的支持，落实足球改革的相关文
件精神。此前的社会人士，诸如律
师、球迷、媒体代表都曾经作为足
协执委，但在实际工作中发挥的作
用并不大。因此，本次精兵简政，
也是提升协会决策效率的一个重要
举措。

四面楚歌境遇下，中国足球走向何方

  按照惯例，以往足代会都会提
出未来中国足球发展的宏伟目标。
2014年足代会，中国足协抛出了
“十年规划”，并且提出“到2023
年，要力争跻身亚洲前列，并具有
冲击世界杯的竞技能力”。2019
年，时任足协主席陈戌源更是提
出，中国男足未来四年内要力争跻
身亚洲前列，女足要重返世界一流
强队，中超联赛达到亚洲一流。
  如今，在低谷中的中国足球，
既需要道路，也需要新目标。在联
赛、国字号几乎是一地鸡毛的状态
下，本次足代会还要解决另一个问
题，就是未来几年的中国足球究竟
要向何处去。或许这样的疑问，不
能短时间内迅速得到科学论证，但
是无论是足球从业者还是球迷，都
希望尽力在这次足代会上寻找一个
答案。在几乎是四面楚歌、公信力
缺失、面对诸多问题的情况下，或
许让从业者看到希望，凝聚社会共
识，是最不坏的解决方案。
        本报综合报道

　　本报讯（潍坊日报社全媒体记者 付东
升）10月15日，经过两天激烈角逐，潍坊市第
13届全民健身运动会跆拳道比赛在谷德锦·中
百奥莱落下帷幕，来自奎文、潍城、坊子、寿
光、安丘等县市区代表队的400余名跆拳道爱
好者为观众献上了一场场精彩对决（上图）。
　　本次比赛设置竞技比赛和品势比赛两个大
项，每项按年龄均分为幼儿组、儿童A组、儿
童B组、少儿组、少年组、青少年组共6个组
别。经过激烈对决，龙尚跆拳道俱乐部、童威
武馆、勇冠跆拳道俱乐部获得竞技组团体总分
前3名。天天向上跆拳道俱乐部、龙翔状跆拳
道俱乐部、潍坊瀚声学校代表队获得品势组团
体总分前3名。

　　本报讯（潍坊日报社全媒体记者 付东升）
10月15日，“乡村振兴齐鲁样板”乡村体育“四
赛”山东省第十五届百县篮球（西部赛区）总决
赛在泰安市泰山区落下帷幕（上图）。比赛吸引
了来自全省的15支参赛队伍、70余名运动员参
加。经过两天篮下争霸，最终我市代表队以总
分第二名的成绩获得比赛二等奖。
　　比赛中，我市代表队运动员团结协作，一
路过关斩将，从小组赛中晋级淘汰赛，最终与
济南市代表队争夺冠亚军。随着一声哨响，双
方跳球争球，球员们带球、传球、上篮一气呵
成，抢断、反攻、突破迅速有力，比分交替上
下，场面十分激烈。最后，我市代表队以3分
之差不敌济南市代表队，以团体总分第二名的
成绩获得本次比赛二等奖。
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游泳世界杯雅典站

覃海洋包揽蛙泳三金
  本报综合消息 当地时间10月15日，为期
三天的世界泳联游泳世界杯雅典站在希腊雅典
落幕，覃海洋继首站柏林之后再度包揽男子蛙
泳三枚金牌，锁定本站男子组积分榜总冠军，
张雨霏名列女子组积分榜第四名。
　　本年度游泳世界杯共设三站，第一站于10
月6日至8日在德国柏林举行，雅典是第二站，
第三站将于10月20日至22日在匈牙利布达佩斯
举行。中国队派出连续参加了福冈世锦赛、成
都大运会和杭州亚运会的覃海洋、张雨霏以及
年轻选手董志豪三人征战。
  覃海洋横扫50米、100米和200米蛙泳金
牌。张雨霏也是坚持蝶泳“三项套餐”，在100米
蝶泳中以56秒06改写世界杯赛会纪录，200米蝶
泳摘金，50米蝶泳获得亚军。董志豪在200米
蛙泳中摘得银牌。10月16日，宋凯在大会上发言。


